

ANEXO III

ESTACION AGROFORESTAL DEL PACIFICO.

CALIMA-BUENAVENTURA

1945.—Empiezan exploraciones en el litoral vallecaucano para localizar sitio en qué organizar un centro de investigaciones agropecuarias, apto para las condiciones naturales de la región.

Se escoge el Bajo Calima y se empiezan trabajos de desmonte en octubre.

1946.—Continúan desmontes y siembras de pastos, caña, leguminosas y otras plantas económicas. Empieza la aclimatación de varias especies introducidas de Panamá y los trabajos en caucho, palma africana, barbasco para rotenona, etc..

1947.—La Ordenanza N° 79, junio 26, crea oficialmente la Estación Agroforestal del Pacífico y le fija objetivos. Antes había venido figurando en el presupuesto como Puesto Meteorológico. Se intensifican los trabajos.

1948-1949.—Continúan trabajos. De las labores ejecutadas a partir de la iniciación, se rindieron memorias anuales, con todos los datos.

1950.—Por cambio en los programas oficiales y en las orientaciones, el director es sustituido por un administrador o práctico. El mantenimiento se limita a unas pocas hectáreas alrededor de la casa de administración. El resto se abandona. Esta situación dura hasta 1958.

1958.—Fue entregada al Instituto de Fomento Algodonero IFA para estudios de palma africana y selección y propagación de semillas, mediante contrato de arrendamiento N° 4533 del 29 de diciembre a un canon de \$ 5.000.00 anuales. La Secretaría se reservó la plantación de caucho y los potreros.

1964-1967.—La parte que la Secretaría se reservó, la entregó mediante convenio verbal a la CVC, para un programa de extensión y fomento. En este período la CVC hizo dos viveros de caucho, una colección de clones de plátano y bananos regionales, y plantaciones de chontaduro y de caimito.

1968.—Con la absorción del IFA por el ICA, se operó la devolución de las instalaciones a la Secretaría. Desde entonces, ésta ha mantenido allí algún personal.

1969.—Se dictaron el Decreto N° 1472, noviembre 18 y la Resolución N° 5248, de diciembre 16. En esta última se fijaron planes concretos de investigación.

1971.—Se reanudaron por la Secretaría de Desarrollo y Fomento del Valle trabajos en caucho, palma africana y chontaduro. Se firmó un convenio con la Universidad del Tolima para que ésta use parte de los terrenos en prácticas de entrenamiento de los estudiantes de Ingeniería Forestal.